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野党は今後も統一候補で／野草折々 47ｺﾞﾝｽﾞｲ／
共助会行事(12/19)／11.23･24合同訓練反対集会
／series学校現場では②／ごてれつの独り言／
「歩む会」お願い／衆院選から／ほっとする話／
この１年を顧念／他 次回金曜集会は 1/7日,17:00）

今
月
の
内
容

↑会報QRｺｰﾄﾞ
くろつち便り

大黒小（再任用２年目）関下俊郎

この日は人権教室、持久走大

会全校試走、給食参観など慌た

だしい１日でした。とどめは放

課後の職員会議。バタバタしな

がら子どもたちを下校させ、職

員室へと向かいました。職員会

議の時間が過ぎているにも関わ

らず、何やらみなさんタブレッ

トを開いて操作しています。

「あれっ、今日は職員研修だっ

たかな？」と思い聞いてみると、

教頭が、「職員会議資料を配信

してありますので、今日はタブ

レットでお願いします」・・と。

事前に連絡を受けていなかっ

た私がタブレットを取りに行こ

うと立ち上がると、

「紙媒体の資料も準備してあり

ますのでそちらのほうでもかま

いません」・・・と。

結局、周りの職員は全員タブ

レットを見ながら、私だけがこ

れまでと同じ

ように資料を

めくりながら

ということに

なりました。

授業において

も業務を推進

する場合も常に利用されるタブ

レットです。なぜか取り残され

ているような気分にもなります。

それでもかって培った教育

技術が若い先生方に受け入れら

れることも時々あります。しか

し、教材研究や自作の教具作成

に時間を費やしていたころに比

べて、それだけの内容のものが

簡単に手に入るので、「大変だっ

たのですね…！」の一言で終わっ

てしまいます。

先日はお茶菓子の買い出し

に走りました。今、親和会のメ

ンバーとしての役割です。私が、

お茶菓子の買い出しに行くと、

必ず手にするのが「げたんは」

です。職員室でのお茶飲みの時

間、このげたんはを口にしなが

ら会話も弾みます。唯一再任用

職員が注目される瞬間です。

今回の衆議院選挙で、

野党共闘についての批

判めいた意見がマス

コミには出ています

が、こんな意見に惑

わされるのはとんで

もないことです。

野党がばらばらに闘って 勝

てそうな選挙区が全国にいくつ

あったでしょうか。今回は統一

候補を出した２１４選挙区で自

民に勝ったのが６２もあり、１

万票以内の惜敗が３２もあると

いうことです。こんな数字は見

もしないで「共闘を見直した方

がいい」という意見が立憲の議

員やその支持者から多く、ある

新聞によると、全体として６１．

５％にも挙がっています。全く

あきれた意見です。

２０１３年の参院選では１人

区で野党は２勝２９敗、その後

野党共闘で１６年は１１勝２１

敗、１９年は１０勝２２敗と盛

り返しています。今回も含めて

共闘の実績は大いに認められて

いいと思います。

そもそもなぜ統一候補か？理

由は誰の目にも明らか、各野

党バラバラ闘っては到底勝ち

目がないからでした。実際、統

一候補でなくて勝てた立憲野党

の議員が何人居たでしょうか。

鹿児島県では有志による「統

一候補擁立を目指すＡＡＬ鹿児

島の会」の皆さんが実に粘り強

い交渉を続け、やっと４区とも

統一候補を決定できたと思って

います。私は皆さんのレベルの

高い活動にとてもついて行けず、

ネットで見知るだけでしたが、

その熱意、粘りぶりに感動し続

けました。方向性は決

まっていても各党に

はそれぞれの理由

があり、支持団体も

ありなかなかでした。

残念で腹立たしくショックだっ

たのは、労働者の立場にあると

思っていた県の連合が自民の大

敵にそれこそ全生活をかけて立

候補している４区米永候補をな

かなか認めようとしないことで

した。さらに米永さんがあちこ

ちで街頭演説するときの聴衆が

どこでも少なかったことは残念

でした。

嘘つき安倍も馬鹿発言麻生も、

平気でまだ議員を続けるわけで

す。さらに民衆の敵、維新も出

しゃばってきました。こんな国

はおかしいです。怒りが沸騰し

ています。野党には共闘しかな

いと断言できます。今後とも野

党共闘は自信をもって強力に進

めましょう。（松下徳二）

野党は今後も統一候補で

1 1 / 5 金 曜 集 会

先の衆院選は残念

な結果に終わりまし

たが、悲観材料ばかり

ではありません。

今回の投票率は過去３番目の低

さといっても、前回より微増。４

区に限って言うと、平和センター

情報によると、投票率が増えた分

は米永に上乗せされていて、森山

の得票率は下がっている。（得票

率は前回、野呂・社民党との比較

で、米永は６．３％上積み。）

敗戦は敗戦ですが、米永さんの

善戦が数字に表れていて、次に繋

がる結果だったと言えます。（樋園）

シリーズ

学校現場では②

次につながった衆院選
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９～１１月頃 果実は赤く熟し、裂開す

ると、黒い光沢のある種子が顔を出す。

２０２１年１１月２３日 田崎学習センター

飯山春男さん紹介の身近な植物シリーズ

ゴ ン ズ イ
（ミツバウツギ科）

◆ご存じの方も多いだろうが、

社会的格差はＯＥＣＤ４１の加

盟国中、日本は３４位、堂々の

ワースト１０に入っている。そ

の格差度を算出するのに用いる

ジニ係数というのを最近知った。

経済学者ジニが考案した、そ

の社会の不平等度、即ち社会格

差の指標だ。０～１の数値で、

１に近づくほど格差が大きい。

０．４が社会不安定感の警戒ラ

イン（大辞泉）だそうで、伊東

光晴「アベノミクス批判」によ

ると２００５年以降０．５台と

不安定感が高くなっている。

２００５年というと、自民党

が大勝し安倍･菅長期政権が始ま

り、規制緩和が一段と進み、労

働者を解雇しやすくなった年だ。

ジニ係数は３年ごとに調べて

ＯＥＣＤが統計をとるんだろう

か、昨年がその年だった。所が

厚労省は昨年は調査を中止した

そうだ。社会格差が一段と大き

くなっているのを隠蔽するため

だろう、と考えるのは下種の勘
げ す

ぐり、僕の心が歪んでいるから？

素人考えで全く見当違いかも

知れないが、コロナで大変な年

だったからこそ、どこにどんな

手立てが必要か、その裏付け・

科学的根拠を与えるためにも調

査が求められたはず。（給付や

ＧｏＴｏを単なる人気取りの

「ばらまき」にしないために）

◆「現代経済学の群像」（都留

重人著）という堅苦しい本の中

に、ある経済学者が戦中、「遠

藤三郎」なる人物と関わりがあっ

た話があって、２０１４年、反

核運動の旗手、上山陸三先生が

「遠藤三郎賞」を受賞されたこ

とを思い出した。

もと陸軍中将で、戦犯として

裁かれそうになったが、ずっと

つけていた日記のお陰で運よく

命拾いしたということが書かれ

ている。（「将軍の遺言」－遠藤

三郎日記 毎日新聞社２１０頁）

日記は戦争の実態を知るには

貴重な資料で、親交のあった作

家の澤地久枝さんは「わが人生

の案内人」（文春新書）による

と作品を仕上げるため、狭山市

の遠藤邸に足繁く通って日記を

借り、それを書き写したという。

遠藤三郎は、戦後、平和運動

に身を投じ、日中国交にも一役

買ったりして活躍した人物であ

る。（久しくこの賞を耳にしな

いなあと思っていた所、社会新

報に今年の受賞者として沖縄の

山城博治さんの紹介があった。）

◆十月初め、上山洋二さんが逝

去された。先頭に立って平和運

動を推進、牽引されてきた方だ。

保守系元市議Ｋ氏が南九州新

聞に投稿された記事を入手した。

『（前略）鹿屋市にまた一人、

議会人として誇れる歴代の議員

がこの世を去ってしまった。・・・

上山洋二さんみたいな議員が今

の世の中には特にほしいと思う。

イデオロギーも大切だが、まじ

めな議会活動はどの政党も関係

はない。しっかりした政治理念

はいつの時代も必要なこと。鹿

屋市議会史の中で、独特の政治

スタイルを示された人だと思う』

保守系の人たちからも一目置

かれていたことが、腑に落ちる。

会報３９号をお届けし

ます。今年度から「会」

の代表は同じ「くろつ

ち」会員の茶圓亮一さ

んになり、お届けする

封筒など変えなければならな

かったのですが、封筒が余っ

ていますので、今回までは古

い封筒でお届けします。

なお、会費納入会員が激減

しています。会費納入ぜひぜ

ひよろしくお願いいたします。

未納の方には再度振込用紙

（後日になるかもしれません

が）をお届けします。

お 願 い

反核三兄弟の上山洋二･四朗･陸三さん

（かわら版より抜粋、下線太字は樋園）

「川内原発の２０年延長運転

を阻止できるのは世論でしか

ない。九電は特重施設建設な

どに数千億円の投資をしてき

た。そして、１

０月１８日には

延長申請に向け

た特別点検に着

手した。（中略）

世界で閉鎖された原発の平

均寿命は２４．７年。この地

震国日本で、老朽原発を稼働

させるのは正気の沙汰ではな

い。」世論に訴え続けたい。

◎次回の金曜集会は新年早々

１月７日１７：００～です。

かわら版より  ストップ川内原発！

実行委員会１１月発行

ごてれつ
－－ぶつくさ言う人

 「共に歩む会」より
松下徳二
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先月下旬、全国的な自

衛隊統合演習に呼応し、

２４日には米海兵隊のＫ

Ｃ１３０空中給油機が鹿

屋基地に飛来するというので、

２３・２４日、住民の会の呼び

かけで、基地を一望できる野

里の高台で、反対集会があった。

松下徳二住民の会代表

飯山春男さん

その他、真島さん・竹下さんも

現状を踏まえながら反対を訴えた。

２４日には近隣（垂水・高山・

志布志）の九条の会から、また

鹿児島からは下馬場さんも駆け

つけて来て共に反対の声を上げた。

いつもですと忘年会などの酒席で一年を振り返
るんでしょうが、代わりにくろつち便りの記事一覧か
ら振り返って見ます。（基本的に、前月もしくは前々
月の記事です）

先ず１／１３発行、太郎月号の記事一覧
た ろ う づ き

コロナ禍で迎えた２０２１年、

１月８日、冷え込みの中で金曜集会

２／１５発行、梅見月号の記事一覧
う め み づ き

共助会のＧ
Ｇ大会は雨天
延期で２月２
１日実施。（３
月号に掲載）

新年の挨拶(会長)／野草折々３9ヤッコソウ／
金曜集会(12/11,1/8)／共助会の行事（料理教
室中止）／(光陰矢の如し)内なる時間／
気になるニュース(無能な政治家；低空飛行目
撃情報；非常事態宣言；大阪地裁判決)／

金曜集会(2/5)／共助会GG大会(2/14)延期／
(予告)3・7反原発集会(天文館公園)／
大統領就任式で／ごてれつの独り言／
平和運動にご協力を―署名・衆院選等々／
退職者を送り励ます会／野草折々40ｷﾞﾝﾘｮｳｿｳ／
(震災十年後.特別寄稿)パスカルの独り言―桐原

◆道の駅で見事な写真

蔓延防止法が解除された頃、垂

水へドライブした。会員の岩重順

一さんの

写真が販

売されて

いると聞

き、道の

駅「たる

みず」に

入店。

通路を広く改造したような売

り場に、他の郷土品といっしょに、

岩重さんの写真が壁に架けてあっ

て、私の目を引いた。敬嘆！
きょうたん

お近くを通ることがありまし

たら、立ち寄ってみるといいです。

◆「おじさんのかさ」

最近、妻が老眼鏡を購入した。
・ ・ ・

人気店で２万円以上したという

自分にぴったしの眼鏡で、これ

までの百円ショップの代物より、
しろもの

視界がうんと広くていいと言う。

ある日、新聞を開いている妻、

だが目には以前の百円眼鏡だ。

「新しい眼鏡を使えよ」と言うと、

「だって・・・・」とトンチンカ

ンな訳を話す。

昔の教育出版１年教材「おじ

さんのかさ」（作・絵、佐野洋子）

という優れた作品を思い出した。

おじさんがりっぱな傘を持っ

ていて、どこへ行くにもそれを持っ

て出かける。しかし雨が降りだし

ても、大事な傘が濡れるからささ

ないというユーモア溢れる作品だ。

所で妻だが、今朝も百円眼鏡

をかけて新聞に目を落としている。

（絵本は講談社から出ている）（樋園）

郷土料理教室は、昨年は郷

土のお菓子「肉桂だんご作り」
け せ ん

を計画しましたが、コロナ禍

で中止になりました。

今年は実施日変更で、今月

１９日（日）

９時、鹿屋

東地区学習

センターで

の開催が計

画されてい

ます。

ＧＧ大会は、２月１３日

（日）かのやグ

ラウンドゴルフ

場で開催予定で

す。（共助会ホー

ムページ「地区

活動」より）

共助会の行事

ほ っ と す る 話 ２ 題

肉
桂
だ
ん

ご

け

せ

ん

11/24フェンスの向こうに姿を見せたのはＫＣ１３０？

1 1 / 2 3集会の様子
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３／１８発行、桜月号の記事一覧
さくらづき

（右）３月５日の金曜集会は、
あれから１０年ということ
で、上山兄弟をはじめいつ
もより多い仲間が街頭に立
ちました。

（上）７日は雨の中、天文館公園で集会があり、松
下徳二さんも壇上から反原発を訴えました。
５／１０発行、橘月号の記事一覧

たちばなづき

（右）４月９日、九条の会総会は
コロナ禍という状況を勘考し、

教育会館
で拡大世
話人 会で
総会を兼ねて
実施。
（左）４月２８日、日米仏共同
訓練について鹿屋市長への質
問を申入れました。

７／７発行、蘭月号記事一覧（蘭～ﾌｼﾞﾊﾞｶﾏ）
ら んげつ

（左）５月１
５日 、基地
近くで日米
仏共同訓練
反対集会。

８／３１発行、 桂月号記事一覧
け いげつ

（右）７月２
５日現退協
総勢４０名
の協働で支
部大掃除。

（左）８．６広
島原爆祈念の
日、金曜集会
で反戦・反核を
アピール。

９／２４発 行、菊月号記事一覧
き くづき

「らい予防法」違憲判決から２０年。
記念誌への原稿お願いと、「共に歩
む会」会費のお願いがありました。

１０／１５発行、小六月号記事一覧
こ ろ く が つ

（左）ＧＧ日和の１０
月１０日、くろつち
会ＧＧ大会。優勝は
野下さんでした。

（右）コロナ禍中、１０．１
金曜集会。居ても立っても
いられないという有志、十
数名が集まり、反原発・憲
法改悪反対を訴えました。

共助会グラウンドゴルフ大会(2/21)／

ストップ川内原発！3.7かごしまアクション

／あれから１０年―金曜集会(3/5)／

野草折々41ﾎｳﾁｬｸｿｳ／(闘病記1)微苦笑／他

新加入者へ（会長）／新しい仲間紹介／
日米仏共同訓練に抗議の声を／
野草折々42ﾊﾏｴﾝﾄﾞｳ／ごてれつの独り言／
九条の会総会(4/9)／(闘病記2)俎上の魚／
次回の金曜集会は6/4日、17:00～）

ｵｽﾌﾟﾚｲは出てけ～！(日米仏共同訓練反対)

／共助会行事／野草折々43ｵｵﾊﾞｺ／独語／

九条の会からのお願い／(闘病記3)イヌ友

／ 次回の金曜集会は9/3日、17:00～）

共助会講演会(8/18)／野草折々44ﾉﾘｳﾂｷﾞ／
支部大掃除(7/25)／お礼とお願い(松下)／
日本を今、変えなきゃ／ごてれつの独り言／
九電へ廃炉申入(7/15)／憲法９条を永遠に／
金曜集会(8/6)次回の金曜集会は9/3日/17:30～）

ハンセン病問題「共に歩む会」からのお願い／
三本の矢を折る／野草折々45ﾀｶｸﾏﾋｷｵｺｼ／
くろつち会ＧＧ大会予告(10/10)／
米永さん、辻立ち／コロナ禍で／
ごてれつの独り言－菅・亀井・「社畜」他／
次回の金曜集会は10/1日（17:30～）

雨の中、オスプレイは出てけ～！と激語

↑久々に現職の人も参加

くろつち会ＧＧ大会(10/10)／(シリーズ)学
校現場から－再任用に求められることは？／
野草折々46ﾘﾝﾄﾞｳ／金曜集会(10/1)／
ごてれつの独り言－命あっての物種、他／
次回の金曜集会は11/5日（17:00～）


